

Schon die Spartaner schrieben vor 2500 Jahren ihre Nachrichten auf schmale Pergamentstreifen, die sie in vielen Windungen um einen zylindrischen Stab gewickelt hatten. Die Botschaft wurde am Stab entlang geschrieben, der Rest der Pergamentrolle wurde mit sinnlosen Buchstaben gefüllt. Der Empfänger besaß einen Stab gleicher Form und Größe, auf den er das Pergamentband und so die Botschaft entschlüsseln konnte. Der Schlüssel war hier der Stab.

Auch der römische Feldherr Julius Caesar hat vor über 2000 Jahren eine sehr sichere Verschlüsselungs-Methode erfunden. Dafür benötigte er das Alphabet und ein zusätzliches Geheimalphabet.

LEPPS PMWE, MGL KPEYFI MGL FMR ZIVPMIFK MR HMGL.

LEPPS PMWE heißt "Hallo Lisa"

Interessantes darüber und die Bauanleitung für die Cäsar-Scheibe findet ihr [hier](#). Viel Spaß!

*Projekt Geheimschriften zum Tag der Sprachen*